



FEBRERO TOTALITARIO: CONTRA LA PRIVACIÓN ARBITRARIA DE NACIONALIDAD COMO PRÁCTICA SANCIONADORA

Hace un año atrás, el 9 de febrero del año 2022, sucedía en Nicaragua uno de los hechos más funestos de su historia reciente, que confirmaba la deriva totalitaria que el régimen de Daniel Ortega y Rosario Murillo ha instaurado en el país. **222 personas presas políticas fueron excarceladas y expulsadas de la tierra que los vio nacer.**

Para ello, el andamiaje del estado totalitario hizo una **modificación express** de su Constitución Política, entre otras acciones parte de su **amplio abanico violatorio a los Derechos Humanos (DDHH)**. El brazo represivo utilizó el mismo método con otras personas perseguidas políticas (otras 94, llegando a ser 319). Asimismo, en una ola de ataques a la Libertad Religiosa, el pasado año finalizó con la expulsión de 12 sacerdotes que estaban detenidos y fueron enviados a Roma. El inicio del 2024 no fue diferente, con la **excarcelación y posterior expulsión del país de 19 representantes de la Iglesia Católica**, entre ellos el **Monseñor Rolando Álvarez**.

Desde la fuerza que nos da la colectividad, y a tiempo de reafirmar nuestro compromiso con la **construcción de memoria y la búsqueda de justicia para las víctimas** del régimen, las organizaciones parte de la Coalición **#NicaraguaLucha** (CNL) levantamos la voz sobre el recrudecimiento de las vulneraciones de derechos en el país, donde **personas defensoras de derechos** -que continúan en el territorio nacional-, están **sumidas en el miedo y la desesperación**.

El recuerdo de este día no quedará en el olvido, **denunciamos el uso de la privación de nacionalidad y la cancelación de personería jurídica (derechos civiles y sociales) como un método más del terrorismo de Estado**. Nos resistimos a que esta práctica de crueldad sea normalizada, ni en Nicaragua, ni en ningún lugar del mundo entero.

Como ya lo han afirmado el Grupo de Expertos en DDHH sobre Nicaragua (GHREN) en su informe al Consejo de DDHH las Naciones Unidas (ONU) y el Mecanismo Especial de Seguimiento para Nicaragua (MESENI) de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) en varios informes, así como varias otras instituciones internacionales, **estas nuevas prácticas vulneratorias** se viven en un contexto de vigilancia, amedrentamiento, detenciones arbitrarias, falta de debido proceso y de acceso a información en Nicaragua con un Espacio Cívico cerrado y en constante persecución.

A tiempo de **reconocer el trabajo de todas las personas que arriesgan su vida, la de sus familiares y seres queridos y todas las afectadas por documentar los hechos dentro como fuera del país**, desde la Coalición **#NicaraguaLucha** **no descansaremos hasta conseguir, libertad, justicia y reparación para todas las víctimas fatales.**

Seguimos pidiendo **JUSTICIA** para los **hijos de las Madres de Abril**, **LIBERTAD** para todas las **personas presas políticas**, **GARANTIAS** para la seguridad de los **Pueblos Indígenas**, que están en total abandono y continuaremos luchando para abrir el camino de retorno de la **DEMOCRACIA** y el **ESTADO DE DERECHO** en Nicaragua.

El pueblo nicaragüense no está solo, se encuentra acompañado de la Comunidad Internacional defensora de derechos, de organismos e instituciones internacionales, de la solidaridad de cada activista y de países que creen firmemente en que la **Democracia es la base para una sociedad abierta, justa y equitativa.**

El debate y la reflexión sobre la situación en Nicaragua es un tema prioritario en la región, la ausencia de implementación de las recomendaciones internacionales por parte del Estado nicaragüense ha profundizado la preocupación internacional y **nos interpela a lograr acciones más concretas y efectivas.**

Alentamos a los diferentes países a activar su **jurisdicción internacional** para iniciar procesos de **JUSTICIA INTERNACIONAL** por los **crímenes de lesa humanidad, y tortura**, entre otros graves violaciones a DDHH en el país.

Pese a las amenazas, la persecución y vigilancia, las más de 20 organizaciones parte de la Coalición **#NicaraguaLucha**, continuarán trabajando **contra la impunidad**, documentado y denunciando los crímenes del régimen de Ortega y Murillo. Todo esto, con el cuidado necesario, muchas veces ocultando nombres y desde la clandestinidad, porque **el pueblo nicaragüense está cargado de la esperanza que impulsa nuestra demanda por justicia.**

**¡Nunca más un 9 de febrero!. ¡Nunca más un febrero totalitario!
¡Nicaragua Lucha, Nicaragua Resiste!**



Articulación de
Movimientos
Sociales



Cuatro organizaciones parte de la Coalición Nicaragua Lucha, que están siendo amenazadas por la dictadura dentro del país, se ven obligadas a omitir sus nombres.